

Informaciones de anoche

NUESTRAS VISITAS

El Hospital de Agudos

Losas veredes que te fascarán hablar.—La labor formidable de los doctores.—Deficiencias de ornamentación.—Más de trescientos enfermos reciben asistencia.—Podía y debía intentarse algo para efectuar reformas.—Una opinión autorizada muy digna de tenerse en cuenta.—Más de mil operaciones de alta cirugía anualmente.

Verdaderamente hemos sorprendido hoy a los señores doctores del Hospital. No era esperada nuestra visita y por ello no podíamos decir que haya habido preparación ni, exorno dentro del claustro clínico, instalado en el caserón viejo del Cardenal Salazar.

El director de LA VOZ hubo de encargarnos, hace algún tiempo, que girásemos una visita al Hospital de Agudos, y yo tuve la fortuna de ser designado para ello. Preocupaciones motivadas por el exceso de trabajo han demorado ésta, y hoy por la mañana, nos dispusimos a cumplimentar el encargo, dirigiéndonos al Hospital cuando menos le esperaba nadie; pudimos decir que a pesar de estar avisado el decano de la Beneficencia para recibir nuestra visita un día, no pensaba, según propia confesión, que hubiera tenido lugar a hora intempestiva, y en esos momentos en que los facultativos se encuentran dedicados a su bienhechora tarea de curar enfermos.

A la entrada del benéfico establecimiento una legión de hombres y mujeres, llevando en su mayoría, retratado en el semblante la huella del dolor, aguardan hora y turno para recibir asistencia; por entre ellos hemos desfilado con dirección hacia el interior. En la puerta del primer patio conversan animadamente al decano de los doctores, señor Luque Morata y sus colegas señores Navarro y Ruiz Maya.

Al vernos el señor Luque, con quien nos una estrecha amistad, con cara sonriente y poniendo en sus labios esa melifluidad que distingue a los señatísimos hombres de ciencia, nos dice:—Hombre, no te esperebais hoy; pero me alegro de que venga de este modo a llevarnos al conocimiento de que no hemos hecho preparación alguna que ficción pudiera impedirle una exposición que en realidad no existe.

Protestamos ligeramente de las manifestaciones que nos hace el prestigioso doctor, porque en realidad nosotros no necesitamos de estas palabras para tener en nuestro ánimo el convencimiento de que en el Hospital de Agudos el altruismo de los médicos, raya en los linderos del sacrificio.

Una campana tañe lenta y su sonido monótono anuncia las simples glorias con voz cavernosa de misterio y de religiosidad. A poco unas monjas como mariposas espirituales, con esa suavidad que imprimen a su evangélico rostro, desfilan ante nuestra vista saludándonos con encantadora ingenuidad.

—Hoy, nos dice el decano, celebra su fiesta onomástica la superiora de este casa, Sor Inocencia, y por esto a todos los enfermos se les dará una comida extraordinaria. La reverenda madre se aproxima y nosotros, admirados ante la excesiva bondad de la virtuosa, nos inclinamos levemente felicitándola cordial en el día de su santo.

Recordando las clínicas El doctor Luque nos invita a subir a las diferentes clínicas. Comenzamos por admirar la magnífica instalación de Rayos X recién implantada por obra y gracia del gobernador civil, señor Saca Escalona, que ha hecho la mejora dotando al establecimiento de este poderoso auxiliar de la ciencia y cuyo coste, según afirma que nos han mostrado, asciende a trece mil y pico de pesetas.

Esta pequeña sala, completamente abarrotada de instrumentos para la aplicación de los rayos se encuentra en la planta baja del edificio y está admirablemente dispuesta. Será el encargado de su aplicación el decano doctor Luque Morata, y este señor nos explica detalladamente, con la maravillosa fluidez de su palabra, toda la técnica operatoria que hay que desarrollar.

En breve se verificará la inauguración oficial de la Cámara con la asistencia del Gobernador, en cuya obra ha puesto todo su cariño, no habiéndose efectuado ya por causa de la corriente trífásica, que aún se se desliza por las inmediaciones del Hospital, aunque muy en breve quedará terminada la instalación del tendido de cables.

Subimos a la parte alta del edificio; en la puerta de las salas del Carmen y San Vicente, el médico encargado de la asistencia, doctor Villegas, nos recibe amablemente.

Esta clínica está admirablemente montada; todo el artesonado está cubierto de losetas de mármol, así como el suelo del mismo, dando la noción de una sala de enfermos santos y risa. En esta clínica estuvo hasta ca muerte el sabio doctor Altolaguirre, de gran memoria, y en su exarso puso toda su perseverancia y todos sus entusiasmos.

Este sabio doctor se persona en el establecimiento a las ocho de la mañana, y sin darse punto de reposo, ni el momento de descansar de las doce, una vez terminada su ingratu labor del día.

La que presta sus servicios el doctor don Arcadio Rodríguez. Junto es confesar la pobreza de la clínica; el sabio doctor en el poco tiempo que lleva encargado de ella dedica sus esfuerzos a mentar aquello con arreglo a los modernos adelantos; pero para ello necesita de tiempo, por ser muy costosos.

En una sala contigua, dicho médico, ha montado un pequeño laboratorio, aún embrionario, y en el que hay un microscopio y otros aparatos auxiliares para practicar algunos análisis bacteriológicos.

Después hemos pasado a la Sala del Santo Cristo (Cirugía de mujeres) y de cuya asistencia está encargado el decano de la Beneficencia provincial doctor Luque Morata. Esta Sala está admirablemente montada, y en ella el prestigioso médico de Córdoba un día y otro hace prodigios de su inteligencia y de su experta mano en los cuerpos sangrantes de las mujeres encamadas en el Hospital.

Hemos visto también la Sala de San Rafael (Medicina de hombres) a cargo del doctor Roncal y cuya instalación honra al Hospital y al Cuerpo médico de la Beneficencia. El sabio médico poco a poco poniendo lentamente su esfuerzo y su dinero va consiguiendo hacer de su clínica un edon, contribuyendo con ello al bienestar de los enfermos que allí reciben asistencia.

Por último, visitamos las salas de San Francisco y San José (cirugía de hombres) a cargo del sabio doctor Navarro Moreno, uno de los primeros prestigios de la medicina cordobesa. Esta sala, lo mismo que las demás, están muy necesitadas de algunas reformas a las que hay que llegar poco a poco por la razón de que el Hospital no posee otros bienes que aquellos que la Diputación y otros organismos ceden como donativo.

De intento hemos dejado para el final el resultado de nuestra visita a este departamento. Está a cargo del prestigioso decano doctor Luque, y el mismo nos ha mostrado esta mañana, explicándonos al detalle el método de vida y procedimiento operatorio que se sigue bajo su estricta vigilancia.

Solo diez camas hay en esta clínica y de ellas ocho están ocupadas por enfermas prostitutas. Hemos recorrido una por una todas ellas y el doctor Luque ha ido preguntando a nuestra presencia por el trato y asistencia que reciben.

Todas se muestran contentísimas, dentro de la relativa que concede la reclusión y el dolor, y agradecidísimas al exquisito trato del insustituible decano de la Beneficencia.

Esta clínica de espacio reducido pero ventisidísimo, está admirablemente montada, a cargo de su parte técnica, pues ni que decir tiene que el exornio, a excepción de la limpieza exagerada que allí se respira, no puede ser más deficiente y humilde.

Conjugo a ella hay un pequeño departamento en donde diariamente son curadas por el médico y en este pequeño arsenal quirúrgico, casi todo el cuidado por el doctor Luque al Hospital, encontramos hasta los más mínimos detalles para la práctica de la más escabada desinfección.

Las prostitutas que no tienen necesidad de estar en cama, pasean libremente por las salas y corredores sin que a ello se oponga nadie, dando así un formidable ejemplo a quien afirmaba que en este departamento se ejercía una reclusión carcelaria.

Lo lamentable y lo triste—nos decía el doctor Luque—es que en una capital de ochenta mil almas, haya solo ocho prostitutas atacadas de enfermedad contagiosa, recibiendo asistencia en el hospital, y de ellas la mayoría son procedentes de pueblos y presentadas espontáneamente para recibir asistencia; con orden del Gobierno civil solo tres las reciben. De donde podemos afirmar según este dato, que en Córdoba solo tres mujeres padecen enfermedad venérea.

Es deplorable tener que sentir esta afirmación, cuando en el ánimo de todos está lo que ocurre con este traginar de mercancías humanas, llevadas de aquí para allá, huyendo de los médicos encargados de los registros, en evitación de una reclusión necesaria y precisa.

El departamento de dementes No queríamos abandonar el hospital sin realizar una visita al departamento de dementes (mujeres), anexa al mismo. Aprovechamos la amable compañía del médico jefe, señor Ruiz Maya, y penetramos en el interior.

Estaban comiendo las locas. Alineadas en una mesa devoraban unas viandas, entre las incógnitas que sus alborotados cerebros conciben; al vernos, algunas se ponen de pie; las manos, blancas, la rodilla en señal de protección, y otras se desaltan en improperios contra todo mortal.

El departamento de dementes da una impresión de compleja y pavorosa exageración. No hay una sola dependencia que no esté perfectamente cuidada. Claro que todo es rudimentario, que no hay confort, que no existe el lujo; pero la asistencia admirable hace que tributemos una elogia merecido a las loqueras, que en número de tres tienen sobre sus hombros la ingrata tarea de su asistencia.

El doctor Ruiz Maya nos habla atterridado del número extraordinario de enfermos mentales que a diario solicitan asistencia. La Diputación, para remediar en parte esta formidable avalancha de perturbados, pensó enviar al manicomio de Mi-

rañón de Sevilla buen número de ellos; pero, según parece, allí existen las mismas dificultades y los mismos trepizcos. Son ciento sesenta los locos recibidos en ambos departamentos, y ello es un número extraordinario para los reducidos locales de que se disponen.

La importancia del hospital. No quisieramos terminar esta información sin pretender demostrar la extraordinaria importancia de nuestro Hospital de Agudos, para llevar a los ánimos dispersos el convencimiento de que urge una solución que evite en parte las enormes deficiencias que se observan en todas las dependencias.

El anuario estadístico de España, que acabamos de leer, trae inserto unas cifras relacionadas con nuestro Hospital de Agudos, cuyo enunciado es un dato mucho más elocuente que todos los párrafos literarios que quisieramos componer.

Según este anuario, en primer de enero de mil novecientos veinte, había 373 enfermos, ingresando en el resto del año 2.854, que hacen un total de 3.227. De ellos fallecieron 250, que da una cifra media de mortalidad de un ocho por ciento, número exiguo que demuestra el celo y la perseverancia del cuerpo médico y la importancia del establecimiento.

Puede asegurarse que de 100 enfermos, salen 92 curados, teniendo en cuenta que en el Hospital de Agudos se practican anualmente más de mil operaciones de alta cirugía.

Unas líneas para terminar Hemos pasado sólo una consecuencia de nuestra visita al Hospital de Agudos. La de que allí hay unos hombres de ciencia que se debaten en lo imposible, sorteando todas las dificultades pecuniarias, aspirando, y van lográndolo poco a poco, ir haciendo de sus clínicas salas modelo de alta cirugía.

El Hospital de Agudos—nos decía el decano—se fundó para sólo cuarenta camas y, vea usted, cómo el extraordinario aumento de población nos ha llevado a reducir a sus muros más de trescientos enfermos que tenemos en la actualidad. Ello implica una serie de dificultades casi imposible de salvar, y los doctores son las víctimas del mismo por tener que luchar con la carencia de medios.

Hay que desear en absoluto la especie lanzada por algunos de construir un Hospital nuevo; porque ello supone un presupuesto de dos millones de pesetas, cantidad fabulosa para una ciudad como la nuestra. Pero es necesario reformar el que tenemos, porque esto sí puede hacerse con poco dinero y con alguna buena voluntad.

Había un medio que nosotros no tenemos inconcientemente en darlo a la publicidad, por si algún interesado quiere recogerlo. En el Hospital hay desde tiempo inmemorial un copón de oro tallado de extraordinario valor. Este objeto de arte vendido produciría más de trescientas mil pesetas, que traducidas en mejoras para el Hospital serían suficientes para hacer de él la clínica más bonita y mejor montada de Andalucía.

No pretendemos nosotros que este objeto de arte sea vendido a nadie; es el Estado al que toca solucionar esto, y para ello muy bien pudiera adquirirlo, llevándolo a un Museo nacional y pagando el importe del mismo, con lo que se podrían hacer muchas cosas buenas.

Este copón en manos del Hospital, pobre, es lo mismo que el que posee una joya de incalculable valor y no tiene para comer. Por ello, este copón podía ser la salvación del Hospital, y su venta al Estado constituiría el principio de mejoras a que la morbosidad ambiente de nuestra ciudad tiene derecho por razones de índole ciudadana y benéfica.

Muy agradecidos a Sor Inocencia, que tuvo la atención de invitarnos con motivo de ser día de su santo, como así al doctor Luque y demás médicos de la Beneficencia que durante nuestra breve estancia en el Hospital nos comaron de atenciones y nos facilitaron con sus atinadas explicaciones nuestra labor.

Gobierno civil POR LOS PUEBLOS

Subastas de carreteras

La Jefatura de Obras públicas de Málaga ha designado el 24 del próximo mes de Agosto para celebrar las subastas de adjudicación de la conservación de las siguientes carreteras de aquella provincia:

De Ronda a la estación de Cártama; de Cádiz a Málaga; de Loja al Puerto de Tórrre del Mar; de Bailón a Málaga; de Málaga a Almería; de Jerez a Ronda; de Fuente Piedra a La Roda; de Peñarubia a la estación de Alora; de Antequera a Archidona; de Archidona a Villanueva del Trabuco; de Peña de los Enamorados a Campillos, y del Puerto de Matalebré a la Alameda.

Accidente ferroviario

El jefe de la estación de Cerro Muriano comunicó al gobernador que el tren 223 de ayer paró cincuenta minutos en el kilómetro 15 a consecuencia de la rotura de un tubo de su máquina, y reparada la avería continuó su marcha el convoy sin otra novedad.

Autorización

El gobernador ha autorizado la celebración de una corrida de novillos nocturna, que se celebrará mañana en esta capital.

Traslado de presos

Se ha dispuesto el traslado de la cárcel de Bujalance a la de Córdoba del recluso Antonio Ortega González, y de la de Palma del Río a la de Posadas, Antonio Sincón.

Chofers

Han solicitado que se les expidan los correspondientes títulos de aptitud para conducir automóviles, el vecino de Lucena don Rafael Díaz y Fernández Villata y el de Hornachuelos don Francisco Pérez Trullana.

Telegrama

La Dirección general de Obras públicas ha interesado telegráficamente si se han presentado propuestas para optar a las subastas de carreteras anunciadas para el 31 del actual, cuyo plazo de admisión expiró el día 28 del corriente.

Recargo de la décima

El ayuntamiento de Lucena ha sido autorizado para imponer la décima de recargo sobre las contribuciones, al objeto de atender con dicho producto al proyecto de abastecimiento de aguas de aquella ciudad.

Licencias de caza

El gobernador civil ha concedido licencia de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Pablo Muñoz Madueño, don Florencio Rubio Gómez, don Manuel Fernández Fernández, don Francisco Rubio Navas y don José Muñoz Madueño, de Villalate; don Bartolomé Redondo Carozo, de Alcazar; don José Fernández Luna, de Córdoba; don José y don Rafael Sánchez Cuesta, don José Cuesta Sánchez y don Francisco y don José García Pola, de Montilla; don Manuel Muñoz Cosío, don Juan Jiménez Ventura y don Antonio Luque Reyes, de Espejo; don Eduardo Cosano Jurado, don José Chacón Jiménez, don Miguel Jiménez Ortiz y don Francisco Florido Solís, de Puente Genil; don Manuel Boyero Tinahones, de Montoro.

Visitas

Visitaron esta mañana al gobernador, don Enrique Romero de Torres, comisario regio de Bellas Artes, y don Manuel Garrido, veterinario municipal.

Dice el gobernador

El señor Saca, al recibir esta mañana a los periodistas, les manifestó que anoche reanudaron el trabajo los obreros ferroviarios de la Compañía de Peñarroya, según le comunicaba telegráficamente el taniente jefe de línea de la guardia civil de Pueblonuevo.

También dijo el gobernador haber recibido una comisión de chofers, los cuales le habían pedido autorización para celebrar una corrida benéfica, al objeto de destinar los productos a un compañero que se halla gravemente enfermo.

UNA PROTESTA

El aumento de las dietas de los diputados Nuestro querido amigo el diputado a Cortes don Florentino Solomayor, nos remite copia de una carta que ha dirigido a don Torcuato Luca de Tena y que dice así: «Córdoba 27 de Julio de 1932. Sr. D. Torcuato Luca de Tena. Madrid.

Me muy distinguido amigo: En el A. B. C. de cuyo periódico es usted digno director, he leído la lista de los diputados que con su voto aprobaron el aumento de dietas, así como también las que votaron en contra y como por circunstancias especiales yo estaba fuera de Madrid y no pude asistir a la sesión del Congreso, no quiero que se interprete como que estoy conforme con dicho aumento e que estando lo quiero que aparezca mi nombre entre los que votaron; es decir, que quedémos en el anonimato y mi conformidad indirectamente.

Póngame, pues, en la lista de los que dicen que «no» y hasta si quiere subraye mi nombre para que aparezca todavía más claro.

Perdone esta molestia y quedo muy afectísimo amigo s. s. q. e. s. m., Florentino Solomayor.»

Militares

Guardia suprimida Ha quedado suprimida la guardia del Hospital Militar jitalado es el Seminario de San Pablogo, por haber sido consurado.

Prestandos zafra

Han hecho su visita de presentación en el Gobierno Militar los señores siguientes: Teniente de infantería don Emilio Romero Rodríguez, procedente de Ceuta, con permiso; alumno de ingenieros don Manuel Lucena, de Guadalupe, con permiso; alumno de caballería don Antonio Limones, de Valladolid, de vacaciones.

Inocendios

Comunica la guardia civil de Aguilar que en el cerro de los Atalayas, de aquél término, se produjo un incendio en una casilla habitada por Cristóbal Aragón Merlles, su mujer y cinco hijas.

A consecuencia del incendio, que se supuso casual, fueron destruidos por el fuego todos los muebles, zafraes, ropas y efectos y una cantidad de cebada, toda la cual se hallaba asegurada, calculándose las pérdidas en 5.450 pesetas.

En una casa de la calle Solares, de Montemayor, domicilio del vecino José Yepes Velasco, se produjo otro incendio, el cual se propagó a otra casa contigua habitada por Rafael Ramírez Aguilar.

El fuego iniciase en un chozo situado en el corral destinado a albergue de animales. Las pérdidas ascienden a 200 pesetas.

Quemaduras

En Lucena y en el sitio llamado la Calzada al salir para reconocer a un individuo sospechoso anteanoche, el vigilante de consumo Francisco Luna Fernández, sufrió una descarga eléctrica en el hombro izquierdo, cayendo al suelo.

El accidente se produjo a causa de que en dicho sitio se cruzó la línea telefónica con otra del alumbrado, estando ambas a muy poca altura.

Francisco resultó con quemaduras en el brazo y pierna izquierdas, de carácter grave, según dictamen facultativo.

El accidentado ingresó en el hospital de dicha ciudad, dándose cuenta del suceso al juzgado de aquel partido.

Por injurias

En la aldea de Castil de Campos ha sido detenida Matilde Luque García, por dirigir frases injuriosas a la joven de diez y ocho años María Ramírez Ramírez, y arrojársela varias piedras, teniendo ésta necesidad de refugiarse en la casa de un vecino.

Un frasco

Ha sido detenido en Alcaracejos el vecino de dicho pueblo Lorenzo Melhado Rubio, el cual fué sorprendido quitando las tapas de una casa colindante a la en que él habita.

Reclamados

En virtud de requerimiento del juez de instrucción de Fuente Ovejuna, han sido detenidos los procesados por dicha autoridad, vecinos de Peñarroya, Manuel Guinda Alonso, Valentín González, Sabino López González y Gregorio Fernández Márquez.

También la benemérita de Pueblonuevo del Terrillo, ha detenido a Diego Ponce Moyales, que se hallaba reclamado, en unión de otros sujetos, por hurto de caballerías, por el juzgado de Aracena (Huelva).

Per hurto

Por hurto de tres cuartillas de trigo el vecino de Carcabuey, don Ventura Benítez Ramírez, ha sido detenido el también vecino de aquella localidad, Juan Zamorano Martín.

El detenido, en unión del trigo hurtado, fué puesto a disposición del juzgado municipal de dicha villa.

Rescate de una caballería

Al vecino de Baunmej, Antonio Terralbo Gómez, residente en la aldea del Tejar, le ha sido intervenida una caballería que había adquirido legítimamente, pero que resultó ser procedente de un hurto efectuado al vecino de Palma del Río, don José Jiménez García.

El homenaje al señor Sánchez Guerra

Suscripción abierta para la realización de una obra provincial cultural o benéfica, como homenaje de esta capital y su provincia a aquel ilustre hijo suyo, con motivo de su exaltación a la Presidencia del Consejo de ministros.

Suma anterior, pesetas 106.656 55. Ilmo. señor don Rafael García Gómez, canónigo doctoral de la S. I. C., 25; ilustrísimo señor don Andrés Caravaca Millán, canónigo de la S. I. C., 15; ilustrísimo señor don Rafael Martínez Navarro, canónigo de la S. I. C. de La Leguna (Santa Cruz de Tenerife), 100.

Villa del Río.—Don Sebastián Criado Canales, 100; don Pedro Criado Gallo, 50; don Santiago Calera Redondo, párrico, 10; don José M. de Toro Menéndez, 5; don Pedro L. Molleja Criado, 10; don Rafael Castro García, 10; don Eduardo López, 5; don Cesáreo Romero García de Vinuesa, 5; don Enrique Vinuesa Nuñez, 10; don Miguel Marola León, 5; don Enrique Cerezo, 25; don Bernabé Chamorro Calderón, 5; don Juan M. Navarro Cerezo, 2; don Bartolomé Castro García, 10; don Alfonso Jácome Grande, 5; don José Molleja, 10; don Manuel López Madueño, 5; don Francisco del Prado Porras, 5; don Manuel García Criado, 2. Total pesetas, 107.106.15.

CÍRCULO DE LA AMISTAD

En su caseta del paseo de la Victoria se celebrará el próximo domingo, a las diez de la noche, un gran concierto, por la banda del regimiento de la Reina, con sujeción al siguiente programa:

Primera parte.—Concierto. Primero. Pasodoble, «Gerona» (Lope). Segundo. Célere Sarenata, «Rimpianito» (Toselly).

Tercero. Selección de «La Verbena de la Paloma» (Bretón). Cuarto. «Overtura improvisada» (Berrazzo).

Segunda parte.—Balle. Primero. Pasodoble, «Después de la corrida» (Pérez). Segundo. Fox-trot, «Way-Vais» (Melog).

Tercero. Schotis, «Te gusta» (Berrazzo). El siguiente concierto, con variado programa, se verificará el domingo 5 de agosto, a la hora de costumbre.

DE AQUÍ Y DE ALLÁ

El beso de la inmortalidad

Oculto por brumas que envuelven el archipiélago irlandés, existe una pequeña isla llamada por el calor de las aguas que la circundan «Isla de la Esmeralda».

Hay allí un castillo centenario y ruinoso que eligió la leyenda como escenario de sus quehaceres, y a más de otros prodigios, cuap hazanas, y la más de otras piedras de la más elevada torre de aquella fortaleza tiene el raro privilegio de otorgar la inmortalidad a quien logra besarla.

El poeta Walter Scott, siendo muy joven, pretendió besar sus labios en la mágica piedra; pero cayó al suelo desplomado sin conseguir su intento.

Algunos años después regresó el poeta a la isla encantada, e intentó nuevamente realizar su empresa, llegando a conseguirlo.

Y es lo extraño, que a partir de entonces produjo sus mejores obras, logrando escalar el más elevado, puesto de la justa fama. Logró, en fin, la inmortalidad.

La piedra, como el castillo, y la «Isla de la Esmeralda», en Irlanda está y solo espera el beso de los creyentes, para ungióps como inmortalés.

Sección de Primera Enseñanza

Traslado La maestra de Castil de Campos, doña Victoria Paez Arjona, ha sido trasladada a la escuela de Torre del Campo (Jaén).

Tribunales

Visita de una causa Sección segunda.—Esta Sala verá mañana la causa instruida por el juzgado de Fuente Ovejuna, contra el procesado por lesiones Agustín Nogales Sangüino.

La defensa estará a cargo del abogado señor Velasco. Procurador señor Guerrero.

Sentencia

La misma Sala ha absuelto al procesado por el juzgado de Posadas, por lesiones, Andrés Carral Tupia.

Sucesos y denuncias

Malos tratos y escándalos Teresa Mejías Salido y Victoria Villanueva Márquez, cuestionaron en el domicilio de ambas por cuestiones triviales y la primera propinó dos sonoras bofetadas a su contrincante.

Del hecho se ha formulado la correspondiente denuncia al juzgado municipal. Otra denuncia por igual causa se ha hecho contra Isabel Castro García, por maltrato a Genoveva Barroso Ruiz.

Los autores de un hurto, detenidos Por los agentes del cuerpo de vigilancia han sido detenidos los «sportsman» Antonio García Ruiz (e) Calquemado y Antonio Fernández Lloca (e) El chico, como presuntos autores de la sustracción de treinta pesetas, una gafas y un bastón a Juan Canizares Cañete, hecho que realizaron habiéndose éste dormido en uno de los bancos de los jardines del Duque de Rivas.

Sometidos dichos sujetos a un interrogatorio, negaron en principio su participación en el hecho, confesándose después autores del mismo.

Blasfemos Han sido puestos a disposición del gobernador civil por blasfemar en la vía pública Ricardo Manso Panadero y Aurora Cañete Ortiz.

Por estafa Al juzgado de instrucción se ha dado cuenta de una denuncia hecha contra el maestro nacional don Lucas Jiménez Castillo, el cual empleando una carta falsificada, está cincuenta pesetas a la deuda de la posada del Toro, María de los Angeles Conde Gusado.

El autor de la estafa ha quedado detenido a la disposición de la autoridad judicial.

Los automóviles Reiterada e insistentemente venimos exponiendo continuas quejas del vecindario acerca de la excesiva velocidad con que suelen llevar los automóviles por las calles los conductores de ellos.

Hay tanto, cuando mayor era la concurrencia en el paseo del Gran Capitán circulaba vertiginosamente por el lateral derecho el auto 330 de la matrícula de esta capital, originando general repulsa por parte del público. Inquiriesse por los agentes de la autoridad el nombre y domicilio del conductor.

Denuncia El brigada de la guardia municipal Enrique Aguilar ha denunciado a la Alcaidía que en la casa número 10 de la calle de Claustro tienen doce cerdos, infringiendo con ello lo dispuesto en las ordenanzas municipales, Rafael Moya Sánchez y Francisco Luque Ramírez.

Insultos Manuel Pérez Arroyo, ha sido denunciado por tener abandonado durante la noche un carro de su propiedad en la plaza de San Bartolomé.

Al ser requerido por el guardia de aquel distrito para que retirase el vehículo, Pérez dirigió varios improperios a dicho guardia, siendo con tal motivo denunciado.

Mujer conatosada En la fuente pública instalada en la plaza de Valdelegranes, el joven Antonio Pezuela López cuestionó con Manuela Trejo Ruiz, causándole una contusión, de la cual fué asistido por el facultativo de guardia en la casa de socorro.

Escanda En el Arco Bajo escandalizaron este mañana el zapatero José Mejías y el albañil Domingo Yañez Álvarez.

La causa del escándalo fué el no quedar satisfecho José de su trabajo que le presentó al segundo, siendo por ello denunciado ambos.

Información telefónica

El rey de Italia encarga de formar gobierno al jefe socialista

La "Gaceta" publica el reglamento de casas baratas.—Piniós habla acerca de las peticiones del Cuerpo de Correos.—Ha sido botado el crucero "Blas de Lezo".—El ministro del Trabajo confía en arreglar los pleitos mineros y matalúrgicos.—El estatuto del Banco de España.—Interesantes noticias de provincias, Marruecos y extranjero.

(Agencia Mencheta) De Madrid

Madrid 28, 15 a 19.

La "Gaceta" de hoy publica...

La ley de reforma tributaria recientemente aprobada por el Parlamento. Decreto disponiendo que en lo sucesivo el Banco de España se regirá por los Estatutos que también se publican. Decreto aprobando el reglamento provisional para la aplicación de la ley de casas baratas de 10 de diciembre de 1921. Las demás disposiciones que contiene este diario oficial carecen de interés.

Las dietas de los diputados

Continúa recibiendo de todos los puntos de España numerosas telegramas de protesta por haberse aumentado las dietas a los diputados. También se ha recibido una carta de Villegas firmada por varios vecinos en la que respetuosamente elevan su protesta al Monarca, a los que suplican que no se lleve a efecto tan odioso aumento de las dietas.

Un manifiesto socialista

Las Juventudes socialistas han publicado un extenso manifiesto en el cual piden la terminación de la guerra de Marruecos y el abandono completo del mismo, así como la ratificación pronta de las tropas expedicionarias; reforma de la vigente ley de reclutamiento y abolición de los llamados soldados de cuota; reducción del servicio en filas de un año; derogación de la ley de jurisdicciones, y por último, anuncian la celebración de un mitin para el día 29 del corriente en el que entre otros oradores habrá de figurar para fundamentar las peticiones que se mencionan.

El "Diario de la Guerra"

NombRANDO ayudante del divisionario don Julio Rodríguez Mourales al comando de Estado Mayor don Antonio Almagro.

ANUNCIANDO concurso para la provisión de la plaza de comandante de caballería y luz de yuntas permanente de la plaza de Córdoba.

REFORMANDO los equipos quirúrgicos de Melilla, Málaga y Sevilla.

ASIGNANDO de auditor de segunda en la auditoría de la primera región a don José León.

NOMBRANDO teniente auditor a don Antonio Mesa.

Las bibliotecas circulantes

Debido al concurso prestado por prestigiosas personalidades que, ya directa o indirectamente, han concurrido a la rápida organización de las bibliotecas musicales y literarias circulantes, se ha dispuesto que desde el 1.º de agosto próximo queden abiertas al servicio público desde las tres a las cinco de la tarde los jueves de todas las semanas para la consulta en el local del ayuntamiento y de once a doce para la biblioteca literaria y otros.

Basará que los visitantes exhiban sus cédulas personales o el contrato de alquiler para obtener el ejemplar que deseen, que podrán tener en su poder hasta el plazo de quince días.

En torno al pleito de los alumnos de la Escuela Superior de Guerra

Veinte de los veintidós exalumnos de la Escuela Superior de Guerra han enviado una carta al presidente de la Junta informativa del arma de Infantería coronel Nauvill, en la cual expresan su adhesión al arma, y esperan se den al olvido posibles errores y diferencias habidas, sin que para nada tengan en cuenta el haber dejado de pertenecer a la Escuela Superior de Guerra.

No hay noticias

Esta mañana el subsecretario de la presidencia manifestó que carecía de noticias que poder comunicar a la prensa.

Ya funciona el nuevo edificio del ministerio del Trabajo

Hay ya quedado definitivamente habilitado para el servicio, el nuevo edificio del ministerio del Trabajo, habiéndose rogado por el ministro a todos los funcionarios su puntual asistencia a la oficina, para el mejor desempeño de su misión.

De viaje

Esta mañana salieron en automóvil para San Sebastián el ministro de Estado señor Prada y el jefe del Gabinete diplomático conde de Balboa.

En el ministerio del Trabajo dicen...

Esta mañana el ministro del Trabajo nos recibió en su despacho oficial, acompañados por don Juan Entrado al trabajo los obreros de Peñarroya.

A las doce y media celebrará una conferencia con los patronos metalúrgicos de Vizcaya y después con los obreros, puesto que éstos acceden a la rebaja del cinco por ciento del jornal y los patronos pretenden que sea el diez por ciento, y a mi parecer, es que se le de llegar a un acuerdo, por existir buenos deseos para ello.

Negó rotundamente que se hubieran rotos las negociaciones entre patronos y obreros de Asturias. Lo que ocurre es que han surgido ciertas dificultades de apreciación por la firma del tratado comercial con Inglaterra, y ahora los patronos quieren pretender mezclar este asunto del tratado con el huelga, que no tiene relación alguna. No obstante, hoy llegará nuevas comisiones para puntualizar y celebraremos nuevas reuniones al objeto de encontrar la fórmula de arreglo.

El Reglamento de casas baratas

El Reglamento provisional que por decreto que hoy publica la "Gaceta", se ha puesto en vigor para la ejecución de la Ley de casas baratas de 1921, constata cuatrocientos cincuenta artículos.

El actual impuesto de transportes terrestres y fluviales queda modificado.

La reforma tributaria

La ley de reforma tributaria que hoy se publica en "La Gaceta", abarca a los impuestos sobre los coches de lujo y el de transportes, creándose al efecto una sección especial de transportes con sujeción a las bases que se mencionan.

El estatuto del Banco de España

El estatuto que aparece hoy en la "Gaceta", por el cual se ha de regir en lo sucesivo el Banco de España, fija el capital del mismo en la suma de ciento setenta y siete millones de pesetas en efectivo y de trescientos cincuenta y cuatro millones nominales de obligaciones de quinientas pesetas, quedando facultado el Banco para la emisión de billetes hasta el año de 1945, fecha en que dejará de regir el estatuto, salvo prórroga en contrario, aprobada por las Cortes.

Accidente automovilista

Al cruzar la calle de Alcalá el automóvil que conducía Nicolás Garrido chocó con un tranvía que marchaba en dirección opuesta, resultando el conductor del auto herido gravísimamente en el occipital, ingresando en el hospital.

Desesperada de la vida

En la casa número 13 de la calle de Almagro, y desde el tercer piso, se arrojó Manuela Moreno, siendo recogida ya cadáver.

Amenaza de muerte

El director de la fábrica Calpe, en la barriada de Río Rosas, ha denunciado a un obrero que le amenaza de muerte.

Significan protestando

La mayoría de la prensa continúa insistiendo en muchas protestas contra el aumento de las dietas a los diputados, siendo de notar, por ser muy significativo, que las más razonadas provienen de los pueblos y villas más modestas.

"A B C", y el viaje del Alto Comodoro

Este importante diario publica un extenso artículo de su correspondiente en Tetuán en el que hace resaltar la brillantez del recibimiento hecho al general Bugueño, con la asistencia de muchos prestigiosos mores, si bien existe un marcado recelo ante la noticia circulada de que un breve se llegaría a pactar con el Raisuni, ahora que casi está vencido.

De Marruecos

Melilla 28.—Una comisión de vocales de la junta de arbitrios visitó al general Ardanaz para hacerle entrega de varias peticiones, entre otras la de recabar de los poderes públicos se conceda la gran cruz de Beneficencia a la Reina Victoria, nombrándola hija adoptiva de Melilla.

Paseo de las columnas

Melilla 28.—Esta mañana salieron varias columnas de paseos militares, regresando a sus posiciones sin novedad.

Celebración de un zozo

Melilla 28.—Hoy se ha celebrado el zozo de Arbo de Arkema, concurriendo numerosos indígenas.

Hallazgo de restos

Melilla 27.—En una descubierta de las tropas en Kandusi se hallaron los restos de un oficial y cinco soldados del regimiento de Melilla, pertenecientes a la posición de Tinsing.

Una misa de sufragio

Melilla 28.—Se ha dicho una solemne misa en sufragio del teniente coronel Alvarez Correa y los tenientes Cordero Gutiérrez y Calderón.

De Provincias

EL FERROL

Botadura de un nuevo crucero.—Llegada de las autoridades

El Ferrol 28.—Para asistir a la botadura del nuevo crucero "Blas de Lezo", llegaron esta mañana de La Coruña el capitán general, los gobernadores militar y civil y otras personalidades.

La población presentaba el aspecto de los días de grandes solemnidades.

A las cuatro en punto de la tarde verificóse la botadura, prarrumpiendo el público en entusiastas vítores al Rey y a la Marina.

Al "Blas de Lezo" le será permitido desarrollar cinco mil caballos de fuerza y desarrollará una marcha de veintiocho millas por hora.

También le serán instalados ocho turbinas y cuatro calderas, que darán un total de cuarenta mil caballos, cuatro cañones de aviación y otros cuatro de quince centímetros.

Del extranjero

La crisis italiana.—Opiniones de algunos parlamentarios

Roma 28.—El Rey Víctor Manuel ha continuado las consultas con los jefes de los grupos parlamentarios para solucionar la crisis.

Giulitti expuso al Monarca su opinión favorable a la constitución de una Cámara popular sin representación política determinada.

Por el contrario, Mussolini, jefe del partido fascista cree la ocasión más propicia para la disolución del Parlamento, y convocar a elecciones generales, con lo cual ganaría gran número de diputados dicho partido, dadas las simpatías de que goza entre los elementos populares.

El jefe del partido socialista es encaregado por el Rey de formar Gobierno

Roma 28.—Como consecuencia de las consultas evacuadas por los presidentes de ambas Cámaras, aconsejando al Soberano que encaregue al jefe de los socialistas de formar Gobierno, ha sido llamado el señor Meda, que se encuentra en Milán.

Ignórase aún si éste aceptará el encargo de formar Gobierno o declinará el honor.

La situación política agitada

Lisboa 27.—La situación política se halla muy agitada.

De una parte los reconstituyentes se oponen a la aprobación de los presupuestos, y de la otra los liberales no cesan en su campaña hostil contra el Gobierno.

El Gobierno carece de mayoría para aprobar sus planes y en vista de la hostilidad con que tiene que luchar planteará la cuestión de confianza.

LOCALES

En el Instituto general y técnico de este capital se han recibido los títulos de Bachiller expedidos a favor de don Manuel Linares Caballero, don Miguel Morales Giner, don Sebastián Montero Barrios, don Rafael Ortiz Clot, don Matías Pagés Amador, don Fernando Quera y Quera, don José Salinas Ancheber, don Rafael Aguilar Ramírez, don Antonio Díaz Jaén, don Rafael Cortés Jiménez y don Francisco García Palacios.

Mañana sábado a las diez de la noche se reunirán en junta general los señores que constituyen la Sociedad mutua cooperativa de la clase media, para la construcción de casas propias, titulada "San Rafael", con el objeto de dar cuenta de las gestiones practicadas por la Directiva, y tomar acuerdos para la más pronta realización de la idea, que hasta ahora solo plácemes y facilidades ha encontrado en todas partes. La reunión será en el Círculo de Laboradores y se nos ruega la citación por este medio.

Ha marchado a Pontevedra nuestro estimado amigo don José Giménez de la Cruz.

A San Sebastián marchó ayer en el expreso nuestro amigo don José González Ripoll, acompañado de su hermosa hermana.

Ha marchado a Fuengirolá (Málaga), don Juan Adame Hernández, acompañado de su familia.

Se halla en Córdoba el notario de Bujalance don Juan Díaz del Moral.

Se hallan detenidos en la Central de teléfonos por no encontrar los destinatarios, los siguientes telefonistas: De Avilá: Mercedes Ramos, Pertinax 10; de Madrid: Antonio Murcia, Café Español; de Málaga: Manuel Gómez, Alameda 76, y Leónor Gutiérrez, San Pablo 35; de Valladolid: German Rodríguez, Montero 21 y 23; de Valencia: Miguel Roned, Portillo 3.

De Andujar

Toros.—Con extraordinaria animación, se celebró el día de Santiago el debut de la nueva empresa de esta plaza de toros, que tanto ruido viene dando.

Los novillos de la granjería de Flores, regulares; Minguet, Cantimplas y Ofeda muy bien en sus respectivos, toreando y matando, sobre todo Ofeda que fué el ídolo de la tarde, escuchando grandes ovaciones y cortando una oreja.

La empresa vieja, siempre tan cortés y educada, hizo la presentación de la nueva, mediante programas. El público los ha juzgado a todos.

Para la próxima feria de Septiembre tienen en proyecto una corrida a base de Nacional II, Sánchez Mejías y Algabeño, una novillada, y de poste los auténticos Charlot's. Esperemos acontecimientos.

De viaje.—Después de permanecer unos días al lado de su familia, ha marchado a Fuengirolá el señor marqués de Seiva Nevada.

Mejía.—La ha experimentado notablemente el escribano habilitado de este juzgado don Juan de la Vega, lo que nos alegramos en el alma.—Corresponsal.

En la Casa de todos

La alcaldía

Esta mañana ha estado despachando los asuntos de la alcaldía el teniente de alcalde primer señor La Cilla de Castro, quien no tenía nada que comunicar a los reporteros porque su interinidad era pasajera, no haciendo otra cosa, por tanto, que cumplir las órdenes que tiene dadas el alcalde propietario.

Comisiones

Se ha reunido la comisión municipal de Fomento, bajo la presidencia del teniente de alcalde señor Gavilán Bravo, tratando de numerosos asuntos de tránsito, y concediendo licencia para efectuar algunas obras y reformas de fachadas.

También se ha reunido la comisión de Beneficencia, bajo la presidencia del teniente de alcalde señor Ruiz de Castañeda, tratando de asuntos de trámite ordinario.

La colonia marítima

El domingo próximo deberá concurrir al Ayuntamiento los niños designados para formar parte de la colonia marítima, al objeto de ser reconocidos facultativamente. Caso de que aya más que los designados se procederá a verificar un sorteo.

El alcalde ruega por nuestro conducto la puntualidad a dicha citación, al objeto de dar facilidades al médico encargado del reconocimiento.

Mujo sin dueño

Encontrado sin dueño conocido en la vía pública un mulo cerrado, pelo rojo, hierro enfuso en ambas narices, y constituido en depósito en el Asilo de Madre de Dios y San Rafael, se anuncia al público con el fin de que pueda ser reclamado por su dueño, quien deberá presentarse en el Negociado respectivo de la Secretaría municipal, donde se le enterará de los requisitos que debe cumplir para recoger dicho semoviente.

Recaudación

Ayer se recaudaron en el Ayuntamiento por derechos del Matadero, 797.51 pesetas; por el arbitrio sobre carnes, 945.94; por varios arbitrios municipales, 783.33; por repartimiento general, 528.90; por el arbitrio de bebidas, 492.40.—Total, 3.547.78 pesetas.

La sesión próxima

En el orden del día de la próxima sesión figuran los siguientes asuntos:

Acta anterior.

Oficio del señor Administrador de Propiedades e Impuestos de esta provincia trasladando la Real orden fecha 1.ª del actual aprobatoria de la Ordenanza que ha de regir en el corriente ejercicio económico para la exacción del arbitrio de plus valías.

Oficio de la Alcaldía proponiendo que en cumplimiento de lo que se acordó en el acuerdo capitular de 14 de marzo de 1922, se dé el nombre de Madera Alta.

Eduardo Dato a la cabeza de Angel Avila.

Oficio del señor concejal don Juan de los Marín, comunicando el resultado de la visita de inspección girada con el señor donde de Casa Chaves al Laboratorio de comprobación que tiene establecido en sus oficinas la Sociedad de Gas y Electricidad.

Expediente de pobreza de las familias de los mozos Francisco Gómez López y Manuel Fernández Almogera Rodríguez, números 488 y 596 del reemplazo de 1921.

Proyecto y pliego de condiciones para la contratación en subasta de las zonas de alcantarilla de las calles de San Eulogio y Portillo, y renovación del pavimento de la primera de dichas vías.

Instancia de don Rafael Bojollo solicitando sustituir por un sotabanco el alero al tejado del muro foral de su casa número 9, calle de Madera Alta.

Idem de don Antonio González Portocarrero, solicitando modificar el sotabanco de la casa número 28, calle del doctor León Terrallas.

Idem de don Ramón Porcel Hernández, solicitando abrir una puerta de calle en un claro de ventana de la casa número 17, calle Conde de Cárdenas, y convertir en escalera atascada de Tornerito y la cetera puntilla de Graso, dicron con el cuerpo en tierra del futuro coronéputo.

Segunda becerrada.—Cuadrilla del popular Antonio Santa Cruz (Carnicerite); capea al mismo becerro del día anterior, con iguales faenas, solen las mismas vacas, pero con peor genio y volutas aparatadamente a Cholín, que intrépido, se acerca de veras a los enormes cuernos; como el día anterior se distinguió notablemente por sus buenas faenas Rafael Alcalá (Herrerito) y sus valientes compañeros.

El mismo clarinete, (que sigue igual de su resfriado), anuncia la salida del becerro de muerte; negro, carbonero, más grande y más bravo que su compañero, pero de mala intención; tira por alto a los de los viejos rucios y no admite varas, no quiere banderillas; sin embargo, Santa Cruz le atizó un buen par, y llega la hora de matar; lo intenta con serenidad y valentía Carnicerite, pero la mala condición del bicho no le permite; retrocede, no se está quieto, y vames con los pichazos; uno, dos, tres, más bien dirigidos, pero nada; por fin, una regular y descabeala.—Corresponsal.

Idem de don Joaquín Milla Gracia, solicitando convertir un claro de ventana en puerta, en la fachada de su casa sin número, calle Fray Luis de Granada.

Idem de don Benito Grande Barrera, pidiendo licencia para reformar la fachada de su casa número 2, calle Pedro Fernández.

Idem de don José Fernández Bordas, pidiendo licencia para construir un sotabanco en la fachada de su casa número 18, calle Rodríguez Marín.

Idem de don Cándido García Guijo, solicitando acometer los desagües de su casa núm. 38 calle San Pablo, a la cloaca de la misma calle.

Instancia de doña Dolores Ravé, solicitando acometer a la cloaca general los desagües de su casa número 13, calle Leiva Aguilar, por medio del caño particular del convento de las Escuelas del Sagrado Corazón de Jesús.

Idem de don Carlos Quera Goldoni, marqués de Molu de Trejo, solicitando autorización para la construcción de una zanja para el tendido de tuberías de agua superior de la desde la entrada del pso a la fábrica de cervezas "La Mezquita".

Tres oficios del Delegado Regio de primera enseñanza, informando sobre las solicitudes de las maestras deña Concepción Heredia, doña Enlaila Leal Macedo y el maestro don Joaquín Raposo, relativas a la concesión de subvenciones para alquiler de casa habitación.

Oficio del señor Delegado regio de Primera enseñanza proponiendo a don Luis Ramos Mesa para el cargo de secretario de la Junta local, según acuerdo de la misma.

Escrito de don Manuel Peñarribas, solicitando que se le de baja en el padrón de vecinos, por trasladar su residencia a Granada.

Decreto de la alcaldía declarando cesante al peón manguero municipal Antonio Gómez y nombrando para sustituirle a Miguel León Soriano.

Cuenta de la Sociedad de Gas y Electricidad por el alumbrado extraordinario del paseo del Gran Capitán, calle Gondomar y plazas de Cánovas y del Salvador, en el mes de Junio último.

Cuenta de la misma sociedad por el alumbrado general de la población en igual mes.

Dos cuentas de don Enrique Aparicio por adquisición de cebada, paja y otros gastos menores del servicio de la limpieza pública en los meses de mayo y junio último.

Cuenta del señor arquitecto de los jornales devengados por el cuerpo de bomberos en el mes de junio.

Cuatro cuentas de gastos de la comisión de Arbitrios, tres de la de Fomento y tres de la de Estadística, favorablemente informadas.

El asunto de los motores

El presidente del Círculo Mercantil y de la Federación Gramal, don José Carrillo Pérez, en unión de la comisión designada al efecto, visitará mañana al gerente de la Empresa de Gas y Electricidad para proponer las gestiones iniciadas acerca del asunto de los motores para usos industriales.

El próximo domingo, a las once, se verificará en uno de los salones del Círculo Mercantil otra nueva reunión, a la que asistirán todos los industriales para dar cuenta del curso de las gestiones, hechas y proseguir el estudio acerca de las tarifas proyectadas sobre el consumo mínimo.

Feria de El Soldado

Durante los días 24 y 25 del corriente se ha celebrado por primera vez feria en estas minas.

El programa de festejos, elegantemente concebido, satisficó las públicas aspiraciones. El entusiasmo general fué grande desde el primer momento; el público ha cumplido con su deber.

Sentimos que nuestra sagrada obligación de informar con imparcialidad nos prohiba terminantemente felicitar a la comisión de festejos; su excesiva tolerancia para con el alcalde de barrio, que ha querido abrogarse toda la dirección y organización de las fiestas, ha hecho que dicha comisión no se presente los festejos que en un principio se acordaron y que figuran en el programa.

Es de lamentar que una autoridad que solo es para las funciones administrativas que en ella deleguen los tenientes de alcalde, según el artículo 116 de la Ley municipal, haga a su capricho, cuanto le venga en gana para organizar unas ferias, no con fondos del Ayuntamiento, sino con el reunido con la emisión de cien acciones, entre los vecinos de la barriada.

No queremos censurar a nadie; cumplimos nuestro deber informativo, exponiendo la realidad de los hechos. Y para que los lectores de LA VOZ puedan juzgar daremos a conocer algunos detalles.

Los dos becerros han sido comprados sin la aprobación de don Evaristo Gallego, designado por la comisión para ello, por sus reconocidos conocimientos en la materia.

A pretexto de que nadie acudiría a una caseta de baile en el Real de la Feria, a pesar de figurar en programa, no se hizo. El casino de El Soldado la instaló y fué la nota más simpática de la feria, pues estuvo constantemente abarrotada de distinguido público.

Se anuncia reparta de pan a los pobres en ambos días, y sobrando dinero no se da un sólo gramo.

Otros números se alteran del programa y se efectúan aun fuera de los días de feria, sin conocimiento del público y sin saberlo la comisión de festejos.

En la formación de cuadrillas para las becerradas, no ha intervenido la comisión. Primera becerrada.—Por la cuadrilla de Rafael Rayo (Tornerito), se capea un becerro chico y manso como un cordero, y dos vacas bravas que se quedan solas al salir a la plaza, y que sólo el valiente novillero cordobés Rafael Alcalá (Herrerito) se atreve, con valor y arte, a darle unos sobarbios peses de capa a la monumental astada, demostrando las cualidades que tiene de torero fino y valiente.

Sole el infeliz becerro de muerte, chico, manso y apenas sin cuernos, corre de los burros viejos de los picadores, alta y frota de los banderilleros; no obstante, Mateo Vigar consigue ponerle un par con mano maestra. Larguilo y Tornerito también pusieron unos pares bastante buenos; los demás, mediocres.

Un resfriado clarinete anuncia la hora de matar y... vueltas y revueltas, un pichazo, otro, otro, estoque que salta a un tendido y que milagrosamente no clavó a los espectadores, cambio de sable, nuevas pisfaleadas y el infeliz cordero sin querer morirse... por fin, tras largo padecer, una regular atascada de Tornerito y la cetera puntilla de Graso, dicron con el cuerpo en tierra del futuro coronéputo.

Segunda becerrada.—Cuadrilla del popular Antonio Santa Cruz (Carnicerite); capea al mismo becerro del día anterior, con iguales faenas, solen las mismas vacas, pero con peor genio y volutas aparatadamente a Cholín, que intrépido, se acerca de veras a los enormes cuernos; como el día anterior se distinguió notablemente por sus buenas faenas Rafael Alcalá (Herrerito) y sus valientes compañeros.

El mismo clarinete, (que sigue igual de su resfriado), anuncia la salida del becerro de muerte; negro, carbonero, más grande y más bravo que su compañero, pero de mala intención; tira por alto a los de los viejos rucios y no admite varas, no quiere banderillas; sin embargo, Santa Cruz le atizó un buen par, y llega la hora de matar; lo intenta con serenidad y valentía Carnicerite, pero la mala condición del bicho no le permite; retrocede, no se está quieto, y vames con los pichazos; uno, dos, tres, más bien dirigidos, pero nada; por fin, una regular y descabeala.—Corresponsal.

Mercados

Registro de la Sociedad de Ganaderos de la provincia de Córdoba, correspondiente a la semana del 22 al 29 de Julio:

Precios para el entrador.—Ganader vacuno: De 2,70 a 2,75 ptas.—Terne rast a 2,97.—Lanar y cabrío: de 1,85 a 1,89.

Precios de venta al público desde el día 24 de Julio hasta nuevo aviso.—Vacaca con hueso, 3,20 ptas.—Id. sin id., 4,80.

Terne con hueso, 3,40.—Id. sin id., 4,80.—Machos, 2,60.

Reses sacrificadas el día 28 de Julio.—Vacuno, 28 cabezas con 3.728 kilos.—Terne ras, con 324 id.—Lanar y cabrío, 63 con 651 id.

Bolsa de Madrid

(Facilitada por el Banco Central, sucursal de Córdoba.)

28 de Julio 1922.

Interior 89,55

Exterior 85,75

Amortizable 5 por 100 1920 97,25

Amortizable 5 por 100 1917 97,00

Obligaciones del Tesoro 2 años 102,80

Enero 557,00

Banco de España 0,80

Banco Central 248,00

Compañía Arrendataria de Tabacos 248,00

Banco Español de Crédito 127,00

Cédulas Hipotecarias 4 por 100 90,00

Cédulas Hipotecarias 5 por 100 100,50

Cédulas Hipotecarias 6 por

Información telefónica

Otro obrero asesinado en Barcelona

El Consejo de ministros examina el plan de Burguete.—Se suspendió la autonomía universitaria.—Llega del Alto Comisario a Melilla.—Los aviadores bombardean varios zocos rebeldes.—Los metalúrgicos vizeanos rechazan la fórmula patronal.—La concentración liberal prepara un mitin.—No ha sido aprobado aún el tratado con Inglaterra.

(Agencia Mencheta)

De Madrid

Madrid 29, de la 118 a las 8'50 m.

Firma de Justicia

Se han firmado las siguientes disposiciones:

Modificando varios artículos de los Decretos de 1911 y 1914, referentes al secretario judicial.

Aprobando el proyecto de obras del co-reccional de Ocaña.

Commutando varias penas.

Benavente a Méjico

En el próximo mes de octubre marchará a Méjico el ilustre autor dramático don Jacinto Benavente, que ahora se encuentra en la Argentina.

El objeto del viaje es dar también conferencias.

El Consejo de ministros

A las siete y media terminó el Consejo de ministros celebrado en la Presidencia.

Se facilitó a la prensa la siguiente nota oficial:

«Los consejeros hicieron una exposición detallada de todos los asuntos pendientes, y se fijaron, con especialidad, en las dificultades con que se tropieza para aceptar los presupuestos aprobados en los servicios de cada ministerio.»

También fijaron la atención en el recibimiento que se ha de dispensar al presidente electo de la República Argentina, señor Aylmer, y en las negociaciones que se están llevando a cabo para concertar un tratado comercial con Inglaterra.

Se afijaron en la necesidad de reanudar las sesiones de Cortes en Octubre, conviniendo que era preciso estudiar desde luego la confección de unos presupuestos en los que se aborden íntegramente todos los problemas pendientes para presentarlos a las Cámaras en noviembre, como determina la ley de Contabilidad.

El señor Calderón dio cuenta de las gestiones que llevaba a cabo para resolver las huelgas planteadas en la actualidad, y el Consejo le autorizó para que prosiguiese en su intento de solucionar dichos conflictos, así como para que estudiase los medios conducentes a dar el mayor desarrollo posible a las minas españolas.

Por último, el Consejo aprobó los siguientes expedientes:

Presidencia.—Expediente, a propuesta del ministro de Marina, de aprobación forzosa de terrenos en Estaca de Vases, para instalar estaciones radioeléctricas.

Guerra.—Expediente de adquisición de veinte aviones y de material de aviación.

Idem para construir un pabellón en el hospital militar de Alcazarquivir.

Idem para la construcción de una escuela de equitación en Madrid.

Gracia y Justicia.—Indultos.

Instrucción Pública.—Revisión de presupuestos para la construcción de obras en la Facultad de Medicina de Cádiz y en las Universidades de Santiago y Valladolid.

Suspensión de la autonomía universitaria.

Fomento.—Créditos para la construcción de varias carreteras.

Declarando de utilidad pública para el referendo a la explotación forzosa, los trabajos hidrográficos-forestales de Rambia Salda (Murcia).

Adquisición de muebles para el reformatorio «Príncipe de Asturias».

Nombres de calles

El Ayuntamiento en su sesión de hoy ha acordado dar los nombres de Ramón y Cajal y Peral a dos calles de la Corte.

Los concentrados se reúnen

El día 5 de agosto se encontraron en San Sebastián los cinco jefes liberales concentrados, con el fin de asistir a un mitin monstruo que se celebrará en la bella Easo.

Sanchez Guerra no irá a Marruecos

El subsecretario de la Presidencia, señor Martí, nos ha manifestado esta noche que es prematuro cuanto se diga del viaje del jefe del Gobierno a Marruecos.

Añadió que ese viaje está supeditado a la conferencia que probablemente celebrarán a fines de agosto los primeros ministros de España, Inglaterra y Francia acerca del estatuto de Tángor.

El tratado con Inglaterra

A pesar de lo que ha dicho la prensa, no es cierto que se haya firmado el tratado comercial con Inglaterra.

Este no se firmará probablemente hasta los primeros días de agosto.

Lo que se ha firmado han sido varios expedientes que son de protocolo en esta clase de negociaciones.

Los metalúrgicos

La conferencia que antes del Consejo de ministros celebró el señor Calderón con los obreros metalúrgicos vizeanos duró una hora.

Los obreros se mostraron conformes en aceptar una rebaja del cinco por ciento en los jornales.

Quedaron citados para reunirse de nuevo a las nueve y media de la noche.

Ampliación del Consejo

La mayor parte del tiempo la consumió el jefe del Gobierno, el cual entró a sus compañeros de la situación de Marruecos.

Informándole sobre el plan del general Burguete y participándole que tenía impresiones optimistas acerca del Raisuni y del rescate de los prisioneros.

La nota oficial, por lo demás, refleja exactamente lo tratado en el Consejo.

Los viajes de los ministros

Mañana sábado marcharán a Santander los señores Sánchez Guerra y Bergamín.

El domingo lo harán los señores Ordóñez y Calderón.

Los obreros rechazan la fórmula

A las nueve y media de la noche volvieron a reunirse los obreros metalúrgicos vizeanos con el ministro del Trabajo.

Los obreros rechazaron la fórmula de los patronos por estimarla inaceptable.

No obstante, proseguirán las negociaciones.

De provincias

BARCELONA

Llegada de un general

Barcelona 28.—Pracendente de Madrid ha llegado el teniente general don Francisco de Berbón.

Nuevo atentado.—Un obrero muerto

Barcelona 28.—A las siete de esta tarde un grupo de desconocidos asesinó a tiros en la calle de San Andrés al obrero Juan Duque, de 29 años, el cual falleció al ingresar en la Casa de Socorro.

BILBAO

Maura, pinta

Bilbao 28.—Se ha trasladado a Alzola el diputado maurista señor Lequerica, con objeto de saludar a su jefe político, con quien habló de asuntos generales.

Don Antonio Maura consagra la mayor parte de sus ocios veraniegos a pintar los dulces encantos de la campiña vasca.

MURCIA

Llega Cierva

Murcia 28.—Ha llegado don Juan Cierva, que pasará el verano en sus posesiones.

SAN SEBASTIÁN

Liegan los infantes

San Sebastián 28.—Han llegado los infantes don Carlos, don Luis y don Isabel y el príncipe Gabriel.

Fueron recibidos por la Reina Cristina y las autoridades.

SORIA

Después del siniestro

Soria 28.—Continúan los trabajos para retirar los escombros y ver de hallar los cadáveres de las víctimas que sucumbieron en el siniestro.

El obispo de Osema ha visitado en sus domicilios a los heridos.

El Ayuntamiento ha acordado rogar al capitán general de Zaragoza que envíe muletas y camas para las tropas que viajan a cooperar en los trabajos de extinción del incendio y salvamento de las víctimas.

VIGO

Conferencia de Millán Astray

Vigo 18.—Ha dado una brillante conferencia el teniente coronel de los Legionarios, señor Millán Astray.

En párrafos conmovedores relató las acciones en que intervinieron los Legionarios.

rios, exaltando su espíritu de sacrificio y su patriotismo.

Lamenta que se les combata en España, y se permita que se haga contra ellos una campaña injusta, llena de falsedades.

Fué muy evocación.

La sociedad «El Casino» le obsequió con un banquete.

La banda municipal dió un concierto en su honor.

Toros en Valencia

Sexta de feria.—Seis de Pablo Romero para Sánchez Mejías, La Rosa y Chicuelo

PRIMERO.—Sánchez Mejías es ovacionado al veranquear.

Después pareó superbriamente.

Hizo una faena valiente, dando pases sentados en el estribo y atizó dos pinchazos y una perpendicular. (Muchas palmas.)

SEGUNDO.—La Rosa lancea despedido.

Con la muleta resulta la faena muy mediana.

Da tres pinchazos y descabella. (Bronca.)

TERCERO.—Los picadores no pueden estar peor. Rajan al bicho.

Chicuelo está bien con la muleta.

Larga una estocada atravesada y descabella.

CUARTO.—Sánchez Mejías fija al toro.

Hace una faena adornada, pero tiene la desgracia de pinchar descordando a la res, y se gana una serenata.

QUINTO.—La Rosa da pases naturales y de pecho, que son aplaudidos.

No ocurre así con el estoque. Pincha feamente tres veces. Atiza una estocada atravesada, y por fin descabella al cabo de tres tentos. (Bronca.)

SEXTO.—Chicuelo veranquea bien. Faena sana. El toro le desarma.

Pinchazo irriscente y puñalada. (Bronca de las de postin.)

De Marruecos

Se suprime la censura

Tetuán 28.—El general Burguete ha ordenado a los comandantes de las tres zonas, que se suprima la censura que se ejercía para la prensa de Madrid.

Acompañado de su ayudante el alto comisario marchó a Ceuta para embarcar en el yate «Giralda» con rumbo a Melilla.

La abolición de la censura alcanza también a los telegramas, quedando responsables los corresponsales de la veracidad de las noticias que transmitan.

El Padre Revilla, a Melilla

Tetuán 28.—El Padre Revilla ha marchado a Melilla.

Los aviadores pertenecientes a las escuadrillas de esta plaza le obsequiaron con una comida.

Entusiasta recibimiento al general Burguete

Melilla 28.—Desde horas antes de la llegada del yate «Giralda», a cuyo bordo venía el alto comisario, la población ofrecía un aspecto inusitado.

Todas las edificaciones estaban engalanadas y el público llenaba balcones, terrazas y calles por donde debía pasar la comitiva.

Las mujeres se encontraban abarrotadas de gente.

Las embarcaciones lucían banderas.

El entusiasmo se desbordó al entrar el «Giralda» y desembarcar el general Burguete, el cual fué objeto de un recibimiento clamoroso.

Después de saludar a las autoridades, revisó a las tropas que cubrían la carrera, las cuales desfilaron ante él brillantísimo, reproduciéndose las aclamaciones y los aplausos.

Parte oficial de Marruecos

El alto comisario comunica desde Melilla:

«Después del brillantísimo desfile de las tropas que cubrieron la carrera almorcé en la Comandancia, donde más tarde se celebró la recepción oficial, asistiendo las autoridades civiles y militares, comisiones de jefes y oficiales de los cuerpos de la guarnición, personalidades, entidades, moros notables y representantes de las colonias.

En automóvil fui por la carretera que me a Melilla con el Gurugú y regresé por Seguergan y Nador, quedando excelentemente impresionado por el buen estado de la carretera que permite hacer con rapidez el viaje, a pesar de las intermitencias con que se remitan los fondos para su conservación y remate.

Ha sido hostilizada sin novedad la posición de Tunayan.

Se ha presentado el paisano de 19 años Domingo Ceno que llevaba cinco meses prisionero de los beniuirguetes y que ha logrado escaparse.

Los aviadores bombardearon varios zocos rebeldes.

En Ceuta, Tetuán y Larache, sin novedad.

SAN JOSÉ

Fábrica de Mosaicos Hídricos.—Almacén de Materiales de Construcción

Francisco Bonilla López

Cabrera, 2.—Teléfono, 428.—Córdoba.

UN ESCANDALO

En las últimas horas de la tarde de ayer, se desarrolló una escena de las menos edificantes que daría puden en la calle Cardenal González.

Parece ser que entre dos vecinas de dicha calle existían resentimientos antiguos. Lo cierto es que a una de ellas le dió una especie de ataque de hidrofobia, pues sin que nada lo motivase en aquel entonces, salió a la puerta y promovió un escándalo descomunal, profiriendo toda clase de injurias e insultos con un léxico carcelario.

Gracias a la prudencia de la vecina hurtada, que no quiso darse por aludida, la cosa no pasó de aquel desagüe verbal, que si bien tuvo el poder de atraer a un numeroso público, ese poder no fué lo bastante fuerte para llamar la atención de los guardianes del orden público, que no asomaron la jeta ni para que les dieran dos duros.

UN ROBO

A última hora ha llegado a nuestro conocimiento que en la calle Cabrera, domicilio del antiguo novillero Bacanera, se había cometido un robo.

En la próxima edición daremos más detalles del suceso.

Compré usted leche de vaca de la «Granja Eulalia», producto a toda satisfacción. Se vende Blanco Belmonte, 30, de 7 a 9 de la tarde.

Gramófonos

dende 150 pesetas con discos escogidos por el cliente, se venden en los almacenes

Piazza Hermanos.—Sucesor representante: C. Martínez Rucker

Visiten Exposición.—Claudio Marcelo, 13, (frente a la Campana).—Córdoba.—Grandes existencias de discos.—Ventas a plazos.

Suicida

Lo es verdaderamente el que confía sus máquinas y aparatos en manos inexpertas, pues a más de sus intereses, puede perjudicar su seguridad personal.

Esto se evita recurriendo a los señores Aguilár y Aranda, electricistas,

Juan de Mena 2, frente a Casa de los Sánchez.

¡ATENCIÓN, FUMADORES! Prbad el papel marea

Universel

Es el mejor que existe.—Depositorio exclusivo para Andalucía.—Domingo de Caso Pérez. Plaza del Salvador, 23.—Sevilla.

Nuestra Sra. del Carmen Almacén de Maderas

DIEGO BAENA

Máquinas de aserrar, Cepillar y Moldurar.—Muro de la Misericordia sin número.

Rafael Ponferrada y Alcántara

Practicante.—Cirujano-Galiista

Gabinete de masaje eléctrico y manual.—Horas de consulta de dos a cuatro de la tarde.

Puerta del Rincón, 82

LA ESPERANZA

Fábrica de Fideos.—Montilla

Pruebe V. los productos que fabrica esta casa. De venta en todos los buenos establecimientos.

Taller de herrería y corrajería

de Juan Jiménez López

Especialidad en Calderería y Locomóviles.

Fray Luis de Granada, núm. 1.—Córdoba

En tejidos y confecciones tiene EL METRO baratara sin igual, reconocido por todos.

JUAN MIRÓ

Avenida de Canalejas, 20

Gomas en plancha para juntas y Mangueras de todas clases

Bombas de varios sistemas y Gatos de levantar

Máquinas de aserrar, cepillar, escoplear maderas

Aparejos diferenciales Aceiteras corretilas

Casas en Sevilla

Adriano, 36 y Ríoja núm. 11

Fábrica de Mosaicos HÍDRICOS COMPRESOS

Depósito de materiales de construcción y Fábrica de Yesos

Nuestra Señora del Carmen (Estación de Campo Real)

Manuel García Bartolomé

Despacho: Plaza de Colón, 15.—Córdoba

Telas blancas. Siempre son las mejores las del METRO en igualdad de precio.

R. I. P. A.
LA SEÑORA

D.ª Dolores Mohedano

Viuda de Villén

Ha fallecido el día 28 del corriente, a los 70 años de edad

Sus hijos don Manuel, don Rafael y don José Villén Mohedano, hijos políticos doña Purificación Hermosilla y doña Francisca Cacho, hermana, sobrinos, sobrinos políticos, nietos y demás parientes del finado suplican a sus amistades encomienden su alma a Dios Nuestro Señor y asistan al funeral que se celebrará hoy sábado 29, a las seis y media de la tarde, en la parroquia del Sagrario, por lo que les quedarán agradecidos.

El duelo se recibe y se despide en la iglesia.

No se invita particularmente.

A 1'85 pesetas el kilo de Azúcar P.C. Blanca mucho terrón, en los Almacenes de Coloniales por mayor de Manuel Casanova.

Calle Conde de Torres Cabrera.—Teléfono 402.

Gran Fábrica de Anisados Finos

RUIZ Y SOLÍS

ESPECIALIDAD "ANIS VILLANUEVA"

Gran Premio y Medalla de Oro en la Exposición de Milán de 1921

CABRA CÓRDOBA

Automóviles Claveland (chandler pequeño)

Seis cilindros con magneto y todos los adelantos.—Precios económicos

GARAJE MONTOREÑO.—MONTORO

NICOLAS LUQUE NAVAJAS

Fábrica de Anisados finos

Lo que mejor elabora "Anisado Selecto"

RUTE. CÓRDOBA.

Sociedad Anónima Cros

BARCELONA

Grandes fábricas de Abonos y Productos Químicos en Barcelona, Alicante, Sevilla y Santander

Abonos y Productos para la Agricultura.—Superfosfatos, Sulfato de Amoníaco, Sal a potásica de Stassfurt (Alemania), Nitrato de Sosa de Chile. Abonos concentrados para todos los cultivos. Nitrato de Amoníaco. Sulfatos de Cobre y Hierro para el vinco. Productos Químicos Industriales.—Acidos Sulfúrico, Clorhídrico, Nítrico y Acético, Bisulfato y Bisulfito de Sosa. Cloruro de cal mara Flix. Cloratos de Sosa, Potas y Barita. Nitrato de Sosa y de Bario. Sosa cáustica para labores. Productos puros para Farmacia y Laboratorio. Servicio gratuito de análisis de tierras y literatura agrícola. Precios y pedidos: Agencia de Córdoba, Gran Capitán 16.

COMPANIA COMERCIAL IBERICA

Apartado núm. 202

Teléfono 4887434, Madrid

Avenida del Conde de Peñalver, número 24.—MADRID

Productos Químicos, Industriales y Farmacéuticos

Superfosfatos de Cal y de hueso. Sulfatos de Hierro, Cobre y Amoníaco. Nitratos de Sosa y de Potasa. Productos Antiparasitarios Agrícola y Vinícola. Azufres. Anhídrido Sulfúrico. Acidos Sulfúrico, Clorhídrico, Nítrico, etc. Hiposulfito Sosa. Silicatos. Gomas Fuertes y Líquidas. Gelatinas. Azú de Ultramar. Perfumerías de Luz y Vavrel. Productos Sintéticos. Esencias. Especialidades Farmacéuticas. Hilados-Textilíes: Hilos y Guías, Tejidos: Textilíes, Mixtos Textilíes, Yute, Algodón, Arpilleras, Lonas, Sacos, Costales, Aldas, Escaras, Pasillos, Esterillos, etc., etc.

Abonos compuestos "Peñarroya" y Sales de Petasa de Alsacia

Productos de los establecimientos Kuhlmann (París) ; Agencia exclusiva de venta. Id. de Usines de L'Allondon (Ginebra)

Depositorio: JOSÉ CAÑETE Y DEL ROSAL.—CÓRDOBA

Avenida de Canalejas, 10

Plaza de Toros de Córdoba

Monumental corrida nocturna para el sábado 29 de Julio 1922, a las once de la noche

4 bravas reses de Velasco Zapata.—Reaparición de Tomasin y su Troupe y debut de los Charlots Sevillanos, en competencia.

50 Premios 50.—Rifa de 50 pepones de gran tamaño, 50

Fuegos artificiales estilo Madrid, en cuya plaza han tenido ruidoso éxito en tres noches.

Precios increíbles.—Sombra, 1'50 pesetas.—Sol. 1.—Hay medias entradas para Señoras, niños y militares sin graduación ni empleo.

¡¡A LOS TOROS!!

50 premios 50.—Fuegos artificiales.—Traca veneciana de bengalas.

PLAZA DE TOROS.—IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Gran función para el domingo 30 de Julio de 1922.

A las nueve de la noche.—Repris de la 1.ª y 2.ª parte de la época cuarta, y estreno de la 2.ª y 4.ª parte descalce final de la misma época titulada Los herreros de diamante, continuando Dumas (padre).—Hoy la cuarta época completa.—Gran éxito de los Tres Lerin, gran éxito de los tres cómicos.—Colosal éxito de la notabilísima y aplaudida estrella española Lola Manilla. Nuevo repertorio de su exclusiva creación.—Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales.

CINE VICTORIA.—Función para hoy sábado 29 de Julio

Estreno del 14.º episodio y última exhibición del 13.º de la grandiosa y emocionante serie en 12 episodios, titulada La Muchacha de Lumberland.—A las nueve y media en punto.

SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS

HASTA CINCO LINEAS 50 CÉNTIMOS INSERCIÓN

Vinos de Albar.—Grandes botijos en Montilla del extraordinario sabor conde de la Corte. Rápido y seguro con depósito en Córdoba Antonio del Pozo, Rto. 1.º Teléfono 108. Se sirve a domicilio. Notas de precios a disposición.

Almuerzo.—Se venden dos cenas una de animal y otra de madera completamente nueva, una casa pequeña, una mesa esparta, un jacuzzi y varios enseres de cocina. Avenida de Méjico, casa Calmet, de 5 a 7.

Copistas para transportar muebles sin necesidad de embalaje, guarda-muebles asegurado de incendios, carros de mudanza.—Francisco Soto, San Eloy 16, Sevilla.

Vino.—La casa de huéspedes llamada «La Favorita» se ha trasladado a la calle San Pablo, núm. 23, con grandes comodidades.

Se vende una mesa comedor toda nogal, cerrada para seis cubiertos y abierta para 10. Paseo la Victoria 26, bajo izquierda.

Borrachos.—Curación vicio embriaguez sin darse cuenta interesado ni perjudicar su salud. Infinidad de curaciones verdaderas con el Licor y los Polvos Avilés.—De venta en la farmacia de don Angel Lavié, Claudio Marcelo 14, Córdoba.

Amo de casa.—Se desea con leche fresca. Razona Brando Laporitola, 1.º principal.

Se alquila un piso bajo exterior en calle Reyes Católicos 16; en la misma ó otra razón.

Se alquilan almacenes frente al muelle de la Estación de Córdoba. Ramón, kiosco de San Nicolás.